Semi=diario de intereses generales.

Editor y Redactor-HECTOR GUEVARA SANT)S

Año XVIII

PUNTAPENAS, COSTA KILA, SÁBAD 8 DE AGOST DE 1914

NOTAS

Bajo el mote "Pidiendo la dictadura," trae nuestro colega de la capital "La Opinión," un ataque virulento contra el actual Gobierno. Nada más injusto. El Ejecutivo, en previsión de posibles dificultades, se dirige a la Cámara pidiendo la autorización necesaria para dictar aquellas disposiciones "económicas, financieras" o de policia que a su juicio fueren "indispensables" para evitar o contrarrestar cualquier crisis que a las instituciones de crédito, al comercio, a la agricultura, al Gobierno o al país en general pudieran sobrevenir como consecuencia del actual conflicto europeo. Ese es un acto patriótico digno de loa y no de censura. Estamos seguros que si nuestro Gobierno permanece indiferente ante la perspectiva poco halagueña que se presen-

ta, gritariamos por eso. Ayer no más nos acercamos a una venta de platanos de un campesino que venía de la costa, y como le preguntásemos por qué daba tan poco plátano por cinco, nos contestó secamente: "Por la guerra europea." Que tal, nos dijimos nosotros. "Para eso hay leyes de policía," replicará el colega "La Opinión." Si, pero es que en este conflicto pueden presentarse obstáculos de otra magnitud y no va el Ejecutivo a molestar a los representantes del pueblo a cada paso-lo que después de todo, no cuesta una bicoca a la Nación.

mente porque quiere ajustar su norma de de la cabeza de un calvo.

conducta a los más rigurosos principios constitucionales? Sin embargo, hay en la actitud de "La Opinion" algo que nos llena de satisfacción: y es ver al representante F. F., abogado, (con criterio extremista, por supuesto,) por los sanos principios constitucionales y criminando la dictadura, aunque el colega vea escuadrones donde solo debiera ver rebaños de indefensos animalitos. Bien por la Regeneración civilista! ¡Ya no aman la dictadura!

Si que tiene razón otro colega de la capital cuando dice que aqui se "madruga," y es lástima que no sea verdad esa antigua costumbre puntareneña, en la vida comercial y particular, dejándola solo para la vida politica! Pero no por mucho madrugar amanece más temprano, y no está en lo cierto el Correo, cuando asegura que aquel movimiento (el del almuerzo) ha sido acogido con beneplacito por la mayoria. Por el contrario, a muchas personas serias y sensatas las hemos oido censurar ese movimiento inesperado de la política local, por prematuro y antipatriótico. Cuando todo el país está en relativa calma política, atento solo a enfrentarse a la situación financiera que se avecina con ribetes de tempestad, don Pacho, el "carisimo" presidente municipal, se deja venir con su ¿No le parece al colega que el Gobierno al viejo sistema de almuerzos, y entre chuleta dirigirse al Congreso Nacional, es precisa- y chuleta, "la coligación" salta como liebre

El centenario de Mora!

Gustosos correspondemos a la exitativa que nos hace en su número de ayer nuestro colega "El Pacífico", referente a que colaboremos para llevar a feliz término la idea que lanza dicho colega, de cambiar de nombres a . la Plaza Cañas y al Parque Victoria.

Muy atinada encontramos la indicación, pues ningón nombre debe llevar con más justicia la plaza que hoy se denomina Cañas, que el de Plaza Mora, Es al lado Norte de aquella plaza donde está el histórico jobo bajo el cual fué ejecutado el insigne procer centroamericano, y nada más justo y lógico que la plaza lleve su nombre. Pero como también merece grande estima el recuerdo del General Cañas, cuyo nombre lleva actualmente la plaza dicha, propone el colega, con muy sano criterio, que se confirme nuestro parque con el nombre de Parque Cañas.

Nuestro poco valer lo ponemos al servicio de esa idea y nos parece que el camino más corto sería presentar un escrito al Municipio, firmado por el mayor número posible de vecinos, a efecto de que acuerde que el 15 de setiembre próximo, con las solemnidades del caso, se bi uticen nuevamente los lugares sitados, con los nuevos, nombres de Plaza de

Mora y Parque de Cañas.

También nos parece muy buena la idea de perpetuar en bronce la memoria de don Juanito y sufragar ese gasto por medio de una contribución porteña. Cuando la suscrición se inicie, con gusto contribuiremos.

(El Correo de la Costa.)

Fallecimiento

Por conducto particular hemos tenido la pena de informarnos del fallecimiento de un niño de don Emiliano Ahumada y digna esposa, apreciables amigos nuestros, radicados en Bolsón.

Muy de veras sentimos la pena que hoy aflige a los inconsolables esposos Ahumada-Bonilla, a quienes presentamos nuestro pésame, deseándoles resignación cristiana.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A "EL PACIFICO!"

De 27 de Abril

(POR TELEGRAFO)

Agosto 6.

Con gran entusiasmo se preparan los vecinos de 27 de Abril para celebrar sus fiestas civicas en los dias 18 y 19 del corriente. A las 12 m. de estos días, con alegres piezas tocadas por la banda liberiana, se hará la corrida de los famoso s teros de la hacienda "Las Cortezas," de don Ricardo Noguera — A las 4 p. m se pasearan por las calles el baile de la Copetona, dirigido por don Esteban Gutiérrez. A las 5 empezarán a dar sus sonoros las marimbas en los hermosos salones de Buenaventura Gutiérrez y Guadalupe Arroyo, donde llegarán a desafiarse las finas bailarinas veintisieteñas, riosequeñas, santacruceñas, hatilleñas y por fin, todas las de los lugares vecinos a este pueblo.

Corresponsal

Ecos, notas y noticias

Próximamente contraerá matrimonio el joven don Luis Oviedo con la simpática senorita María González. Felicidades.

- Todas las "brevas" que se expenden en el país han subido de precio, a excepción de la "Indiana", sabrosa, exquisita y siempre fresca que en esta ciudad vende y tiene en permanente depósito, don Luis Casalvolone. La guerra europea no ha afectado en nada a la breva "Indiana"
- Al frente del muy importante establecimiento La Eureka, hállase actualmente el joven amigo don Alejandro Pérez. La aristocrática y elegante Eureka sufrirá muy en breve; una hermosa metamorfosis, que la colocará a la altura de las lujosas cantinas capitalinas. Muy bieu!
- De Guanacaste regresaron anoche: Don Salvador Cerda/y familia, doña Isabel de | Amador, señorita Rita Revelo y don Alfonso cara del presidiario; sino porque a más de Barrantes, Juez de Santa Cruz.

En LA EUREKA están a la venta frescas manzanas y exquisitas galletas en las latas de fantasia y propias para regalos de novia.

CARTA PUBLICA

Señor don Rogelio Suñol M.

En "El Pacifico."

Mi distinguido compañero y amigo:

¡No encuentras empapadas de evidente contundencia las argumentaciones del jovencito que hov me ataca por la prensa, para que tú, con la altivez ingénita que te caracteriza, no te averguences de mi amis-

Caro Oilegor: te equivocas medio a me dio cuando se pasa inapercibida a tus ojos, la perspicacia singular de suyo interesante con que maneja el esplendente machete de su pluma y la altanería olímpica soldada por inherencia a su gallarda personalidad moral, limpia, pésele a todos los que con intimidad le conocen, del macabro lunar del desprestigio y de las humillantes manchas de la falsía, en los que siempre vió, -no os riáis con tan ingrato sarcasmo, -el asiento real de sus incólumes aspiraciones, de sus homéricas idealidadas y de pesado hierro de su maravilloso pensamiento, en el cual una interminable trenza de coherentes conclusiones, espantables por lo sublimes, lucen con hechiceria sorprendente el deslumbrante brillo de sus facetas diamantinas.

El es oro por su honor y acero por su independencia soberana; él es todo lo duro por su carácter inexorable y todo lo suave por su excepci nal gentileza de alma; en su sagacidad incomparable jamás nadie notó deficiencia ni flaqueza; sus faltas, todos, Jinsensatos,! las habeis atribuido a malignos instintos de su yo, cuando en realidad son las fatales resultantes de su agudeza inimitable y su exceso de lealtad. ¡Insensatos! ¡Por qué será que todos vosotros, magnificas personas, le blasfemáis diciendo que sus bastardas inclinaciones le expuisaron del Liceo cuando, en realidad no fue su espíritu el alma mater de su hecho delictuoso tan cándidamente cometido, sino su carne, esa infame bestia madre de ingratitudes sin cuento, por la que mueren inmensos rebaños de la estirpe humana, y por la que tantos ! éroes caen al bruto e

inconsciente golpe de su hacha? Vosotros no sabéis dar a cada cual lo que legítimamente le corresponde: él es flojo por ser exquisitamente fuerte; y si en el campo periodístico es fuerte, lo es por poseer una fortaleza exquisitamente floja que representa la excepción y nada más.

Es curiosa, amigo mío, la poca aceptación que tiene el jovencito en referencia. aún en el círculo mismo de sus compañeros. Tratadlo y veréis qué cu tura y "timidez" más agradables adornan su aristocrática sonrisa; leedlo y sorprenderéis en sus escritos una grosería simpatiquisima y un "arrojo" dominador e hinchado archigalantísimo, jamás visto ni en el primer generalote de la pluma. Es el maldito mozalvete, una rareza grande por lo chico de sus ridiculas dimensiones.

Y para que veáis que le conozco, Oilegor, os premeto darle una paliza, cueste lo que cueste, con tal de no verme atrozmente golpeado a puñetazos impulsados por las hercúleas fuerzas de que es poseedor periodisticamente hablando, aunque me roguéis que le perdone.

Nada; no admito réplica alguna: si él con verdadero valor me da públicas satisfacci nes como lo saben hacer los hombres en el terreno de la moralidad y la honradez, cuando cometen injusticias imperdonables, le aplaudiré sinceramente, y me daré prisa en guardar mi encono y mi garrote.

Yo le suplico a mi distinguido contrincante, para su bienestar, que no ose atacarme más en la liza pública, si no quiere le recnerde en ella algunas insignificancias de las que estoy harte empapado, y si cree en lo que le pueden acarrear las consecuencias materiales de mi estulticia inaguantable.

Vaya para Oilegor un abrazo fraternal de este malhumorado consuetudinario de la letra y de la verba.

Moisés Vincenzi Pacheco

7 de agosto de 1914.

El embrollo europeo

"Pacifico".

Aerograma dice franceses victoriosos en Nancy con doce mil bajas por tr-inta y cinco mil de alemanes. Diecinueve barcos alemanes hundidos, gran batalla naval mar del Norte. Resto flota alemana escapó buscando refugio río Elba; franceses hundieron dos barcos alemanes cerca de Oran. Lieja en llamas,

I imón, 8-1 p. m.) espérase captura por alemanes que tomaron ya dos fortalezas. Belgas sostiénense; cuarenta mil franceses vuelan a socorrerla. Principales edificios destruidos. Austria sufre serios reveses de los servios. Montenegro declaró guerra a Autria, Italia y Alemania, ordenando barcos alemanes refugiados en Messina salir de allí. Kaiser llama a todos alemanes aptos para la guerra.

Corresponsal

Solicitud denegada

Seguramente que por haber vertido la Corte Suprema de Justicia, informe desfavorable, el Ejecutivo denegó la solicitud de indulto presentada ante el Ministerio respectivo por Víctor Teoli Galli, contrariando el vehemente deseo del peticionario de abandonar el presidio para dedicarse en cuerpo y alma al cuido y educación de su desamparada familia.

No es esta la primera vez y quizás no sea la última que el augusto tribunal se muestra implacable para con un pobre padre de familia, a quien una inmensa desgracia abrió por seis anos las puertas del presidio. Hoy como ayer, no se estiman pertinentes las razones alegadas y fundementales de la petición de

No se pidió gracia por que sí, por la linda que abonan a Teolli ejecutorias de buena conducta antes y después de la comisión del delito, y pruebas irrefutables de su vida laboriosa al servicio de la educación y existencia de su numerosa familia, está colocado su ca-

so en justicia perfecta, dentro el inciso 3º del artículo 24 de la Ley de Gracia.

A veces pensamos con tristeza, que la Corte es amparo de los predestinados de la

BREVA INDIANA S MELSTON S

EN LATAS DE CUARENTA Y NUEVE TABLETAS Rica, aromática, pura, deliciosa

- DULCE Y SECA . Gana más el comprador por latas Gana el consumidor porque

contiene más tabaco que cualquiera otra y es mejor

PIDANSE A LUIS CASALVOLONE Agente exclusivo para Puntarenas y Guanacaste.

Otro discurso pronunciado en la flesta escolar celebrada el sábado 1º de agosto.

Niñas y niños: Es hermoso contemplar un cuadro como el presente, formado por vosotros reunidos aquí, con el espíritu alegre, cara sonriente, dispuestos a pasar un momento de expansion, momento necesario para olvidar un poco las fatigas del trabajo. Da gusto ver esos cuadros que forman ustedes bajo la alegría y la amistad, condiciones necesarias para pasar ratos agradables, ya consultándose unos a otros, ya contando sus preocupaciones. Nada mejor en el mundo que la seguridad de tener amigos cariñosos, fieles, serviciales, cuyo afecto se conserve aún en la desgracia. La confianza en los verdaderos amigos nos anima y alienta para portarnos lo mejor posible cuando estamos convencidos que en nosotros confían y esperar y no hay estímulo ni goce ni ayuda más eficaces e intensos que los de la amistad sincera.

De gran importancia es tener amigos entusiastas que se interesan constantemente por nosotros, por quienes trabajan en toda oca ión, alentándonos con estimulantes palabras siempre que el caso se presente, y quienes al propio tiempo soporten nuestras impertinencias, deshagan las calumnias y mentiras que nos perjudican y nos pongan en buen lugar cuando necesitemos quién nos defienda en nuestra ausencia y, en fin, estén siempre dispuestos a nuestro mejoramiento y auxilio.

Los amigos que nos estiman y en vez de contrariar favorecen la confianza que hemos de tener en nosotros mismos, reduplican nuestra eficiencia, por sentirnos ante ellos con fuerzas suficientes para llevar a cabo cualquier tarea. El amigo sincero influye poderosamente en el sendero de la vida, pues gracias a su leal sentimiento de amistad, nos libramos muchas veces de la desesperación y nos hace no desistir de la lucha por la vietoria. ¡Cuántas vidas han tenido su punto de salvación en el apretón de manos o en la palabra alentadora de un amigo! ¡Cuántos han vencido la tentación del suicidio al pensar que hay algún amigo que les ama y considera! Una de las obras más meritorias es favorecer con nuestra amistosa asistencia a quien, falto de dignidad y dominio sobre sí mismo, se sume en algún vicio. Se da el caso de un hombre que, esclavo de la bebida, se vió despreciado aún de su propia familia; pero un amigo se le mantuvo fiel en tan ingratas circunstancias y le seguía de cerca en sus disposiciones, logrando salvarle más de una vez de la muerte cuando el alcohol le entarpecía los sentidos. Vencido dicho hombre por la cariñosa y firme amistad, recobró su cordura y determinó que la enmienda de su vida le abriese las puertas de su hogar. Habrá dinero suficiente para pagar tan grande amistad? Para emprender un negocio, qué capital aventaja en valor que la abundancia de amigos! Muchos comerciantes hubieran desmayado ante las

dificultades de la lucha en los momentos críticos de la vida, a no ser por la amistad sincera que les levantó el animo. Nadie puede disfrutar verdaderamente de la vida sin los goces de la amistad, ni es posible que coseche frutos si se mantiene aislado, pues el valor de la vida está en el cariñoso trato y en la afable comunicación de nuestros semejantes. La amistad ha de ser recíproca, pues no es posible que quien lo recibe todo sin dar nada, experimente los goces de la íntima amistad. Algunos se sienten sólos en la vida y anhelan por ganar amigos y obtener al amor de los demás; pero todos rehuyen su trato porque hallan en él algo raro que repele; estas gentes son por lo general muy quisquillosas y altaneras, y les sorprende verse rehuídas, sin darse cuenta que en ellos mismos está la causa. El despiadado, mezquino, intolerante, huraño, egoista e hipócrita, no se ganará jamás la amistad de los caracteres magnánimos, nobles y generosos. El temperamento jovial, el deseo de difundir gozo y alegría y de auxiliar a todo el mundo, son elementos maravillosamento favorables a la amistad. Si queréis ser felices, tened el carácter franco y amable y el espíritu gozoso. Dad a todo ser humano lo mejor de que dispongáis cuando la ocasión se presente.

Tratad afablemente a cuantos os rodeen, portaos generosamente y veréis con sorpresa cómo se dilata nuestra vida y se explaya vuestra alma y toda vuestra naturaleza se alza y enriquece.

No os averguence decir a vuestros amigos que los amáis, y señaladles las cualidades que admiráis en ellos; pero no os envanezcáis demasiado de vuestra amistad. Pronto alcanzaríamos la plenitud de los goces si viésemos un hermano en el ser más infeliz y mirásemos a todo el mundo con la caritativa mirada que descubre la imagen de Dios en el hombre más vil, un filántropo en el más tacaño y un héroe en el más cobarde, y así Lincoln vive en la historia porque pensó más en sus amigos que en el lucro personal. Se dió a su patria como el labrador prudente da su semilla a la tierra: y cuán copiosa cosecha ha rendido dicha siembra, cosecha que nadie la verá consumida.

Grandes cualidades de carácter demuestra quien abre fácilmente su ánimo a la amistad y en ella persevera en prósperas o adversas circunstancias, porque los malvados y los tontos son incapaces de inspirar firmes amistades, y según un escritor inglés: los hombres son falsos si viven con mentirosos; cínicos si con desvergonzados; ruines si con avaros; vanidosos si con presumidos, y en general, se asimilan los vicios de las gentes de su intimidad.

Si en la amistad la simiente es pobre, también lo será la cosecha, pues para tener abundancia de buenos amigos, es preciso sembrar también abundantemente la simpatía, la sinceridad, el servicio, la admiración y el amor.

Shakespeare nos aconseja que sepamos distinguir entre el amigo verdadero y el falaz, diciendo: Quien de veras sea tu amigo te socorrerá en la necesidad, llorará si te entristeces, no podrá dormir si tú velas y compa tirá contigo las penas del eorazón. Estos son signos seguros para distinguir al fiel amigo del adulador enemigo.

FERNANDO AGUILAR A. Puntarenas, 1º de agosto de 1914.

Altares de Corpus en Postales

Tienda de VICTOR CESPEDES 0.25 cts. c/u

Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas

Adminietrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Puntualidad y conección.—Corte esmerado y correcto. El mejor taller en su ramo. Casa de Alejandro Molina.-Frenta al Parque.

Para marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños. - Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGA-A HERRERO Y Cia.

Almacen de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. - Acabamos de recibir

RRILLOS COQUETA. AZUCAE

un ES LENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Del Ingenio tempisque DE FEDERICO SOBRADO VENDE-

Francisco Amador Mejía - Agente

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTOR+S, TENADOKE y CA LAMAR + S, Vegan todos los domingos en la mañ na v salen pira New York, vía Co ón los martes a las 4 p m Servicio de rest surant "A la carte." Servicio de pasaj ros y carga pira New York Iambién ll varán carga para Europa, via New York

Elders æ Fyffes bimited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra. SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con 'os vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez," "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio dia los viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se es concederá una rebaja

de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde resida. Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José

o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José. W. E. MULLINS .- Administrador General.

REALIZACION Solamente por quince días!

TIENDA NOVEDADES VICTOR CESPEDES Y

Especialidad en corsets, bordados, encajes, panas, terciopelos, perfumería, joyería y calzado fino para niños.

El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe integro de sus compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 céntimos en loteria para el próximo sorteo

Mayo 23 PRECIOS FIJOS

ELPORVENIR

RAUL JIMENEZ & Cº

.0: -: 0: -: 0:

Tienda de novedades - Frente al Mercado

Estecislidad en adornos de teda clase.

Acaba de legar un b. ni o surtido de zarazas de iodas clases y precios Lintas y terciop los - todos c lores - g sa -ca imires neg os de superior calidaadril s-cé ros para cam s último estilo-medias para niño-todos los números-medits para homb e desde 25 cintimos el par-corbatas para caballero muy bren surtido-géneros para hábito-botones óe fantosía-chole y chalinas de muy buenas calidades - Toao nuevo, bueno y barato - Buenas r bajas en compros al contado.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al ado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Tengo un 'ote de maderas que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprader; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en a forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de ce dro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a so icitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas. - Para más pormenores, en mi oficina en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1914.

S. Saravia

Cantina, refresqueria y tostelería, la mejor atendida del puerto

Grande y magnifica existencia de vinos selectos, especialmente el de la famosa casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el puerto. Buscad sus famosos "Coctails Eureka!"

Hotel AMBOS MU

El mejor situado y mejor atendido-::0::- Frente al Parque Victoria

Cantina interna Aseo y buen trato Higienicas habitaciones en los altos y bajos SERVICIO A LA CARTA Véase el MENU de los domingos

Damián Aragonés, Propietario

40.00 60.00 70.00

público un rervico especial para viajes expr-

Precios por ida o regreso:

ús o S n Pablo

Marzanil o

y regreso

50 pg de

recargo

Puerto Thiel)

Puntarenas-San Pablo

Con escala

Manzanillo

nzanillo

Salida San P

0000

Chomes

Empresa har, precies especiales de fletes, según la cantidad, para el trasporte f ij les de cea quiera de los puertos del Gallo con destro a Puntacenas.

ofr ceral due

Gusto d.

e gasolina

Empres

Est.

erto Jesús

anzenillo

Con esoula en M

Punturenas

untarenas · Bebedero

Manzanillo ida y

quintal de Carga B bedero, Ballena y Busón Para Pablo y Muzavillo

garrafón lleno (15 litros)

curro de re pié cúb co de cerga

"S. n P. blo v Puerto Jesús o viceversa

Marzani lo o viceversa

Puntarenas

homes

en Humo

Ballena

S.lida de

ñ s menor s de dicz anos mit d de precin.

Z	
de	
olt,	
Golf	1914.
s del	
nos	o de
T.E.	Sost
Ma	d: Agosto
tes	9
por	me
ras	el
le 1	l Barahona & Cía., durante el me-
sa (ura
ppr	, d
En	Cia
e la	3
p so	ona
rrec	rah
00 9	Ba
inas	
gasolinas correos de la Empresa de Trasportes Maritimos	Manue
36	de N
1 la	0
irán las	-

ue se	Punta	Fechas	Martes Viernes Lunes Vernes	Martes Viernes Lunes Viernes	* Esca	
ASTER	DAT	ויתי	20	A TT	A PO	R

Magnifica maquinaria para la elaboración de maderas.-Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.-Surtido de maderas para construir muebles.-Tayer mecánico.-Descascaradora de arroz.-Construcción de muebles. - Se atienden toda clase de pedidos.

Pedro Canale. -- Puntarenas.

Puntarenas TEODORO ROIZ

e importe de lost qu't s'enchardo el pas jero deje de hacer su via e por causas ajenas a la volunto de la Empresa.

importe del fleta ce la carga que se embarqua serrá pagado estrict sa riquetes deben con pra se con ant cip ción a la hera da sa ida

етрагологопея

multa de 50 1

Lo día le y 15 de este mes, a gasolina que hace el correo de Bellena bara esca a el Manza i lo de ida y regreso.

T.dos los correspende cia y Puerto Jesús barán escala en Manzani lo.

T.dos los correspende cia po tel debe dirigerae a la EMPRESA DE TRASPORTES y la Teren fica a "EMPRESA" "PUNTARENAS"

T. legra fica a "EMPRESA" "PUNTARENAS"

L. Empresa se bace cargo de la conducción de "valores a los puetos del tráfico, cobrand cinco colones por mil, de comi ión.

Saids de Ball ans-Bolsón

S I to de

F-chas

88

a m

200

caoba, cocobola y

de cedro,

Compro maderas

su oficina en los altos de la

Parque Victoria y el Estero.

don Alberto Fait,

Alvarez Hurtado

tonio

brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burgos

Gran Fabrica de Jabones y Velas Casa fundada en 1899 Almacén de Abarrotes y Licores PUNTARENAS COSTA RICA.

Pacific Lumber Company

SAN JOSE - UROTINA -- PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO Especialidad en tablillas, tabioncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo .-- JAMES DAGAN--- Admipistrador General.

Un documento oficial

La Memoria de Gobernacion y la Colonia Carmona

mente presentada al Soberano Congreso, anda muy distanciada de la verdad en lo que a la Colonia Carmona se refiere.

Dice: "Ha pasado ya la época de la prueba; el ensayo dejó por fin el paso a la

obra formal".

Y más adelante, en síntesis se lee, que verificada una selección espontánea de los elementos heteregéneos que concurrieron a la fundación de la colonia, hoy, solo quedan allá colonos que prosiguiendo sus faenas, lograron después de los 3 años de pacientes trabajos, despejar su porvenir de los amagos de la pobreza.

En rigor de la verdad hay que confesar

que la Colonia Carmona, no ha pasado de ser un campo de ensayo que ha importado muy caro al país y donde el presbítero que le dió nombre, ha ganado sus buenos reales, y seguirá ganando si el actual Gobierno se muestra tan bondadoso como el de don Ricardo Jiménez. En qué consiste la obra formal de que nos habla la Memoria!

Deberia existir, cicrtamente, una obra formal ya que tanto dinero ha consumido en los tres años que lleva de vida. Pero no puede revestir caracteres de formalidad, puesto que ni el Jefe ha sabido observarla en ningún momento. Y que hablen de esa informalidad el período eleccionario, empleado por el padre en activa propaganda duranista y los seis meses que de entonces a la época han trascurrido, sin que el jefe colonizador se hava presentado por aque-

La Memoria de Gobernación reciente- ; llos trigos siquiera en visita de mera cor-

Desatendida primero y abandonada después por su jefe, la Colonia ha marchado como buenamente han querido sus pocos moradores.

El padre Carmona solo ha tenido for malidad para retirar mensualmente su giro. En cuanto a que los colonos después de tres años de paciente trabajar han logrado despejar su porvenir de los amagos de la pobreza, es un desplante consiguado en el referido documento oficial.

Los habitantes de la Colonia, con rarisimas excepciones, viven en constante lucha contra la eterna compañera de la clase trabajadora; la pobreza. Muchos de los que allá fueron, atraídos por el canto ar monioso de la sirena de balandrán y tonsura, han invertido no solo el poquillo dinero que llevaron, sino también energías y esfuerzos sin obtener mayor recompensa que los muy escasos productos de una ruda labor diaria sobre un campo ayuno de aguas y de mediana fertilidad.

Y trabajar ardorosamente hoy, para mal comer mañana, no es ni puede ser condición propia de hombres que han conseguido despejar su porvenir de los amagos de la pobreza!

La Memoria contiene la mar de datos falsos en lo referen e a la Colonia Carmona, errores que señalaremos pacientemente en artículos siguientes.

Carta a Eduardo Estrada

Puntarenas-Costa Rica.

Muy señor nuestro: No podemos cansarnos de hablar de dos casas en Lufkin, Texas, pertenecientes al Juez I. D. Fair hild.

Ambas casas son exactamente iguales y ambas pintadas en la misma época por J. M. Torrence.

Una de ellas llevó 151/2 galones de pintura Devoe; la otra 25 galones de otra pintura vendida al mismo precio que la nues-

De la que se necesitaron 25 galones es una pintura débil; es por eso que se necesitaron 92 galones más que de la nuestra.

De U. attos. y s. s.

F. W. DEVOE & Co. New York.

P. S .- Héctor Esquivel en Puntarenas, C. R., vende nuestros productos.

Este tan conocido estah ecimien to, situado a docientas varas de los baños Municipales ha in cl Norte, ofrece a su numerosa clien tela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:

LAS ALVARADO.

La manaci necesita de ayuda cuando está debil y anémica, y cufre de dolor de cabeza, dolor de ciatura, se siente nerviosa y la aquejan ctros males femeninos. En tales occisiones cl mejor tónico para ella es tomar la famoca y muy popular medicina llamada EL VINO DE Escribe lo que sigue la Srita. Leonor Agrait, de San Germán, Puerto Rico:—"No me sentía muy bien, pues me encontraba muy pobre de sangre y sufria mucho entré meses. Hasta la fecha llevó tomados seis fecha llevó tomados seis frascos del Cardui y me siento mejor. Sin más, saben que tienen una consumidoro de su excelente Vino de Cardui, y que lo reco-mendaré á cualquiera amiga que necesita l Pruébese!

Man Chon Sing y Co

Constante renovación de mercaderlas Inmejo able cal dad y bajos precios para abarrotes

GEOS.R.CORN

Compro toda clase de maderas pagando mejores precios de plaza Apartado 54-Oficina 200 varas del m ellecito de la Y griega

Es peligroso descuidar

TOSES BRONQUITIS

y demás afecciones del pecho ó pulmones por leves que parezcan. Muchos casos de tisis. empezaron así. Es economía cuidarse pronto con la mejor medicina para esos males, la

Emulsión de Scott



(de rico Aceite de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos).

Aires Santacruceños

Nupcial

Anoche tuvo verificativo en esta villa la ceremonia matrimonial del honrado y caballeroso joven don Isaías Morales, con la distinguida educacionista lugareña, señorita Clorinda Morales. Dos almas templadas en el yunque del trabajo; dos luchadores esforzados en las eras de la vida, que en pos dejan una estela de recuerdo cariñoso, que en el mañana será con justicia el faro que iluminará su prole bendecida por el amor. Ofició el presbítero Piedra y fueron padrinos el doctor Trejos, don Nieves Santos Bonilla, Arnaldo Bonilla, don Isaac Cerna y Lic. don Demostenes Deliyore, con las señoritas Belen Guillén, Zoraida Deliyore, Emma Morales, señora Luisa de Ramírez y señorita Catalina Bonilla, respectivamente.

Del templo y en su compañía, nos dirigimos a casa del desposado, donde se nos atendió y sirvió con esplendidez y suntuosidad. A las 10 de la mañana estuvimos en casa de la reciente esposa respondiendo a la galante invitación de don Isaías Allí como antes pasamos ratos de satisfacción que dejan en el alma huellas de recuerdo imperecedero. En la hora del almuerzo y empañando un vaso de agua (señal de temperancia) brindó el parlero y simpático Trejos, que explotando sus dotes literarias hizo una ligera pero vibrante, sonora como sentida locución, que entusiasmó y arrancó ovaciones que él interpretó y correspondiò con gestos ducales innatos en él.

En la noche se reanudó el festival con animado y concurrido baile que bastante satisfizo.

Significa esta fiesta la realización de idea-

les amazados allá en la infancia cuando el corazón emanaba pureza y que los años se encargaron de cuajar los ensueños como germina la simiente de la vida que auguran dicha y pronostica felicidad a quien la

Sirva esta norma a los que allí hacían de espectadores, y ojito y cuidado mucho a los jóvenes padrinos que con una excepción, no son otra cosa que el embrioncillo titilante de hogares en ciernes.

Bien por la feliz pareja y sinceros votos

por su dicha

Murmurios del Diriá

La estrella de Matilde

Matilde, sonriendo, miró las estrellas y luego me dijo: ¡Qué triste es la mía! La más apagada y llorosa de aquellas que el cielo esa noche sereno encendía.

Por qué la más triste elegiste, amor mío. para confidente sincero de tu alma! Callan sus sollozos las flores, el río y el rumor la noche con su negra talma

Calmay soledades. La niña decía: yo sé que esa rúa que va en la ribera por entre las flores que cultiva el día te conduce en breve hacia tierra extranjera;

Cuando estéis mañana lejos de este suelo y acaso en la noche pienses en Matilde, vuelve, amigo mío, los ojos al cielo, mira mis recuerdos en la estrella humilde ...

Hoy, estando lejos de mis dulces lares, allá por la noche contemplo extasiado una estrella triste, llena de pesares. pero inolvidable de mi ser amado!,

R. LEIVA C.

San José, 31 de julio de 1914.

FRESCOS y esquisitos cigarrillos Mogu! y Tabacos, ha recibido la EUREKA

APOLEON SOTO

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL - Libres de escue tos en ventas, al contado Ventas solo al por mayor Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderí s